

Association des Jardins et Vergers Familiaux de Besançon



L'Info des Jardins et Vergers

2 Trimestre

Année 2010, n° 59

Sommaire :

Vie associative
Echange entre associations
Nouveau site internet
Les nouvelles des sites
Informations
Animations

Directeur de la publication
Jean Claude FALCINELLA-
Rédaction Béatrice
FALCINELLA, Francine
Hede, Marius SALVAN,
Alain GRANDVOINNET.
Mise en page
JC.FALCINELLA. Imprimer
par nos soins

Nouveau site internet

www.ajvfbe.com

pour ceux qui ont
accès à internet

**Le code adhérent
est 1986**

Vie Associative: Vous avez dit biodiversité ?

La biodiversité est un concept récent et relativement méconnu du grand public. Voici quelques clés qui vous permettront de mieux cerner ce qu'est la biodiversité et en quoi elle est indispensable.

Origine du mot
« biodiversité »

Le concept de « diversité biologique » est apparu dans les écrits de Thomas Lovejoy, biologiste américain, en 1980. Le terme « biodiversité » lui-même a été inventé en 1985, lors de la préparation du « National Forum on Biological Diversity », organisé par le « National Research Council » en 1986. Il a été repris dans le titre du

compte rendu de ce forum, en 1988. Le Sommet de la terre à Rio de Janeiro, en 1992, a retenu une première définition du terme diversité biologique dans la convention sur la diversité biologique (CDB), première convention internationale, ratifiée par 190 pays à ce jour.

Un concept complexe
mais indispensable

L'usage du mot biodiversité est donc relativement récent mais la biodiversité est, elle, très ancienne puisqu'elle est le résultat de la longue histoire de la terre et de l'évolution du monde

vivant qui s'étale sur plusieurs milliards d'années.

La biodiversité est le tissu vivant de notre planète. Plus précisément, la biodiversité recouvre l'ensemble des milieux naturels et des formes de vie (plantes, animaux, champignons, bactéries, virus...) ainsi que toutes les relations et interactions qui existent, d'une part, entre les organismes vivants eux-mêmes, d'autre part, entre ces organismes et leurs milieux de vie. Nous autres humains appartenons à une espèce - Homo sapiens - qui constitue l'un des fils de ce tissu..

ECHANGE AVEC LES ASSOCIATIONS DE JARDINS DE L'AGGLO DIJONNAISE

Le Président a assisté à la deuxième réunion avec les Jardins Dijonnais; manquaient les associations de Chevigny-St-Sauveur et Longvic..

Ont été évoqués les points suivants :

- Organisation de la circulation du stand parapluie.
- Projet de manifestations communes tournantes sur le Grand Dijon.

- Participation à la conférence débat du 5 juin à la médiathèque de Longvic.

- Demande de participation au Conseil de Développement Participatif du Grand Dijon



LES NOUVELLES DES SITES

Inauguration du site de Velotte

L'inauguration du site de Velotte a eu lieu le mardi 8 juin dernier; beaucoup de jardinières et jardiniers du site ont participé à cette manifestation, malgré le temps incertain.

Nous pouvons une nouvelle fois constater que cette installation est d'excellente qualité, et nous remercions

la Ville pour l'intérêt qu'elle porte à notre Association.

Transfert du site de la Combe aux chiens vers le site de Valentin

C'est avec du retard que le site du chemin de Valentin va être opérationnel, mais ce site est d'une grande qualité. Des abris d'un nouveau style ont été installés sur toutes les

parcelles y compris les demi-jardins, ceci pour le plus grand bonheur des jardiniers.

Site de CFA

Nous déplorons une nouvelle fois des dégradations sur le site de CFA.

Malgré la réparation du grillage, dès que nous en avons été prévenus, ce

dernier était à nouveau coupé après quelques jours seulement.

Nous allons donc installer un grillage beaucoup plus solide à

l'endroit du passage espérant ainsi solutionner ce problème.

Par ailleurs nous conseillons aux jardiniers qui seraient confrontés à ce

genre de fait de porter plainte auprès de la police pour que nous puissions à notre tour intervenir.

INFORMATIONS

Stand parapluie fédération

La Fédération grâce au partenariat passé avec la société GRDF a pu acquérir une dizaine de stands parapluie qui seront répartis sur toute la France. Nous avons inauguré le stand mis à disposition dans notre région, au cours de la manifestation « la Cité des Plantes » des 22 et 23 avril dernier. Ce matériel de grande qualité permettra de parfaire la notoriété et le sérieux de notre mouvement.

Déchets

Nous vous rappelons qu'il est interdit de déposer des déchets à l'extérieur des jardins.

La Ville nous signale que le service voirie trouve toujours des sacs de

déchets sous la poubelle qui se situe à proximité de l'entrée du site de Vignerons coté boulevard. Les jardiniers pris sur le fait seront verbalisés par la police municipale, mais également exclus de notre Association

Jardin sans arrosage

Ce qu'il faut savoir:

Les plantes ont besoin d'eau surtout au départ, lorsque leurs racines sont encore petites et superficielles. Lors de la plantation, aménagez une large cuvette au pied des plants: la plante bénéficiera plus longtemps de votre arrosage et de la pluie passagère. Vous pouvez aussi remplir cette cuvette d'un paillis épais et aéré, comme les aiguilles de pins. Ce

paillis modère le réchauffement et donc l'évaporation. A défaut de paillis, un binage régulier aère le sol et favorise la pénétration de l'eau. De plus il élimine les mauvaises herbes.

Les Fleurs Sobres

ARMOISE , BADASSE , CISTE , CORONILLE , EUPHORBE , FAUX – INDIGO , FICOIDE
GAILLARDE , GAURA , GREMIL , IRIS , LAVANDE , ORPIN , PANICAUT , PHLOX , ROMARIN
SANTOLINE , SAUGE , VALERIANE , VERVEINE

ANIMATIONS

Composteur (Prix en baisse)



Il nous reste encore quelques composteurs " petit modèle" de 300 litres, au prix de 10€ pièce.

Les personnes intéressées par un deuxième composteur sont priées de prendre contact avec l'Association, soit par message au 03 81 80 07 20, soit par courriel à ajfbe@cegetel.net

Cité des plantes



Nous avons participé à la manifestation la Cité des Plantes qui s'est déroulée place de la révolution, le vendredi 22 avril de 15h00 à 20h00 et le samedi 23 Avril de 9h00 à 18h00.

Cette manifestation qui s'est déroulée sous un soleil radieux, a eu un grand succès. Nous avons accueilli un grand nombre de visiteurs, et notre stand a été remarqué très positivement.

Notre vide jardin qui se déroulait au cour de cette manifestation a été une réussite.

Merci aux nombreux jardiniers qui nous ont rendu visite

Rencontres et échanges au jardin



Cette manifestation avait pour objet de faire découvrir le rôle des abeilles, de penser un jardin accueillant pour les nombreux pollinisateurs, et de mettre en place des méthodes alternatives aux pesticides...

Participaient à cette journée, la Ville de Besançon, le Syndicat Apicole du Doubs et l'Association des Jardins et des Vergers Familiaux de Besançon et Environs.

L'abeille, sentinelle de l'environnement Journée nationale

Animations autour des abeilles : Leur rôle dans l'environnement et dans le maintien de la biodiversité. Extraction du miel du rucher bisontin à la mairie, esplanade des Droits de l'Homme.

Ateliers pratiques de découverte des produits apicoles et dégustation gratuite de miel du rucher d'Isenbart.

Notre Association participe à cette journée

Groupement d'achat

Nous allons prendre contact avec une société qui commercialise des balles de

paillettes de chanvre, pour le paillage de nos jardins.

Nous vous proposerons donc lors du prochain groupement d'achat ce nouveau produit.

Si vous voulez voir paraître des produits qui vous semblent intéressants pour nos jardiniers, faites-le nous savoir.

Autre nouveauté: l'année prochaine nous vous proposerons des plants de légumes «tomates, courgettes, potirons, bettes, salades».

Nous avons besoin de connaître les variétés de tomates que vous désirez, pour pouvoir commander les graines.

Fête de septembre

La fête annuelle de notre association Aura Lieu le Samedi 4 septembre, A la maison des Jardins à Port Douvot

[Voir feuille annexe](#)

